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Сюрприз будет! 
Пенсионная реформа в России может превратиться 
в очередную профанацию 

Родное федеральное Прави
тельство подготовило нам еще 
один «реформаторский» сюр
приз. На сей раз под вывеской 
«Пенсионная реформа». В 2001 
и 2002 годах принят ряд зако
нов, определивших новую ар
хитектуру российской пенсион
ной системы, и по 
сути реформа уже 
началась. Но, как и о 
прежних радикаль
ных экономических и 
политических преоб
разованиях в стране, 
о пенсионных новше
ствах мало кому из
вестно. Остающиеся 
в неведении гражда
не не спешат что-
либо выяснить, само 
государство, в лице 
Пенсионного фонда 
России, тоже не торопится по
делиться информацией. 

Наша газета уже сообщала, 
что Международная конфеде
рация обществ потребителей 
(КонфОП) провела исследова
ние с намерением выяснить, как 
идет рассылка населению изве
щений Пенсионного фонда о 
накопительной части пенсий. 
Эта информация в соответ
ствии с постановлением Прави
тельства должна была быть пре
доставлена гражданам до 1 ав
густа 2003 года. Но... 

С 4 по 8 августа в шести го
родах - Москве, Екатеринбур
ге, Казани, Воронеже, Барнау
ле и Магнитогорске - специа
листы КонфОПа общались с 
представителями пенсионного 
фонда как обычные граждане, 
озабоченные тем, что им не 
пришло уведомление. Резуль
таты исследований оказались 
просто удручающими. Во всех 
33-х обследованных управлени
ях Пенсионного фонда России 
сообщили, что рассылка пока не 
началась. В Магнитогорске, в 
частности, на анонимные теле
фонные звонки сотрудников го
родского общественного объе
динения защиты прав потреби
телей представители ПФР отве
тили, что никакой информаци
ей не обладают, поскольку «рас
сылку производит Москва». А 
на стендах в отделении ПФР от
сутствовали какие-либо сведе
ния, касающиеся рассылки... 

- Нынешняя пенсионная сис
тема строится по принципу со-

Государство 
снимает 
с себя 
всю ответ
ственность 
за накопи
тельную 
часть пенсии 

лидарности поколении, - расска
зал председатель городского об
щественного объединения защи
ты прав потребителей, депутат 
городского Собрания Алек
сандр Морозов. - Эта распре
делительная система была бы оп
тимальна, если соотношение чис

ленности работающих к 
численности пенсионе
ров равнялось бы трем 
к одному. Но демогра
фическая ситуация в 
стране такова, что эта 
пропорция не соблюда
ется. Сейчас соотноше
ние равно 1,28 к одно
му, к 2020 году, по рас
четам экономистов , 
численность сравняет
ся, а далее количество 
пенсионеров вовсе пре
высит количество рабо

тающих. Таким образом, уже в 
ближайшем будущем содержать 
пенсионеров будет некому. Пен
сионное же право надо гаранти
ровать. Вот для резервирова
ния финансовых ресурсов и за
думана пенсионная реформа. 
Она коснется, прежде всего, мо
лодых людей - тех, кому сейчас 
не больше 35 лет. 

- В чем суть реформы? 
- Если быть лаконичным и го

ворить простым и понятным 
языком (пенсионная реформа 
достаточно сложна), то вся сум
ма пенсии будет разделена на 
три части: базовая, страховая и 
накопительная. Базовая часть -
одинакова для всех пенсионеров 
и не зависит от заработка или 
трудового стажа. Она гаранти
рованно будет выплачиваться 
всем и еще даже индексировать
ся с учетом инфляции. Страхо
вая часть зависит от заработной 
платы в течение всего рабочего 
стажа и тоже подлежит индек
сации с учетом уровня инфля
ции. Эти две части являются 
элементами старой распредели
тельной системы. Суть же пен
сионной реформы - в третьей 
части, которую назвали накопи
тельной. Ее размер будет зави
сеть от предприимчивости каж
дого отдельного гражданина. В 
зависимости от того, куда он 
вложит свои средства, его пен
сия может либо увеличиться, 
либр уменьшиться, либо, не дай 
Бог, вовсе «сгореть». Государ
ство снимает с себя всю ответ
ственность за эту часть пенсии 

и перекладывает ее на граждан. 
Накопительная часть будет пере
дана человеку в пользование и 
может быть им направлена в ту 
или иную управляющую компа
нию в нынешнем году, а с 2004 
года - в тот или иной негосудар
ственный пенсионный фонд. Если 
же гражданин этого не сделает, 
то накопительная часть авто
матически остается в государ
ственном Пенсионном фонде 
России и через Внешэконом
банк, уполномоченную Пра
вительством управляющую 
компанию, будет вкладывать
ся в те или иные проекты на ус 
мотрение ПФР... 

- Так, может, поэтому Пен
сионный фонд России и не то
ропится? 

- Резонное замечание... Но я не 
могу ничего утверждать: не пой
ман - не вор. Возможно, чинов
ники ПФР просто не успевают, 
ведь они впервые столкнулись с 
такой масштабной реформой. А 
может, действительно, «тормо
зят» сознательно, чтобы большая 
часть денег осталась в управля
ющей компании, которой пока 
признан Внешэкономбанк. 

Во всяком с л у ч а е , срок -
1 августа, когда каждый гражда
нин должен был получить «пись
ма счастья» (их так называют, 
шутя) - информационные уве
домления о состоянии счетов, 
был нарушен. Как в Магнито
горске, так и в других городах. 

- Кстати, а почему именно 
М а г н и т о г о р с к б ы л в ы б р а н 
Международной к о н ф е д е р а 
цией обществ потребителей в 
числе шести городов, где про
водились исследования с на
мерением в ы я с н и т ь , к а к идет 
рассылка населению извеще
ний Пенсионного фонда о на
копительной части пенсий? 

- Сложно сказать. У нас всего 
одно отделение Пенсионного 
фонда России. А в Екатеринбур
ге, например, их несколько. Но 
Магнитогорск - город большой, 
промышленный, а это значит, что 
наше объединение защиты прав 
потребителей пользуется уваже
нием в стране - тоже один из 
критериев. В конце сентября -
начале октября руководители 
КонфОПа планируют приехать в 
Магнитогорск - они намерены 
дать здесь пресс-конференцию о 
ходе пенсионной реформы, по
знакомиться с тем, как идут дела 

П О Р Т Ф Е Л Ь 
Н О В О С Т Е Й 

у нас в городе. 
- Вам пенсионная реформа 

ничего не напоминает? 
- Напоминает, конечно. По 

масштабности она вполне может 
сравниться со знаменитой вау
черной приватизацией, причем 
именно в негативном аспекте. 
Во-первых, обе реформы затра
гивают огромное количество 
людей. Во-вторых, обе имеют 
далеко идущие последствия, 
которые р я д о в ы е г р а ж д а н е 
пока не осознают, а организато
ры реформ - не просчитывают 
заранее. В-третьих, обе требу
ют от россиян принятия серь
езного инвестиционного реше
ния. В-четвертых, пенсионная 
реформа, как и ваучерная при
ватизация, проходит на фоне 
неготовности населения к осоз
нанному выбору и практичес
ки при полном отсутствии ин
формации. Честно говоря, есть 
серьезное опасение, что в таких 
условиях она просто-напросто 
может привести к профанации... 

Реформы в каждой стране 
проводятся по-своему - с уче
том демографических, куль
турных, социальных, полити

ческих, финансовых особенно
стей и возможностей. В России 
- свои обычаи. Помните слова 
персонажа Владимира Виноку
ра: «Сюрприз будет!»? Вот их, 

вполне возможно, впору будет 
адресовать россиянам после 
«финиша» реформы пенсионной 
системы... 

Владислав Р Ы Б А Ч Е Н К О . 

1то м ы п о л у ч и м ИЗ ПФР? 
В соответствии с правилами информирования застрахован
ных лиц о состоянии специальной части индивидуального 
лицевого счета и подачи застрахованными л и ц а м и заявле
ний о выборе инвестиционного портфеля (управляющей 
компании) , утвержденными Постановлением Правитель 
ства Р Ф №346 от 23 июня 2003 года, магнитогорцы должны 
получить из П Ф Р два документа - извещение страховому 
лицу и бланк заявления о выборе инвестиционного порт
ф е л я . 
В извещении страховому лицу будет сообщено о сумме стра
хового взноса на финансирование накопительной части тру
довой пенсии, поступившей в Пенсионный фонд России за 
застрахованного лица от работодателя в 2002 году. 
Б л а н к заявления о выборе инвестиционного портфеля (уп
р а в л я ю щ е й компании) в отношении средств пенсионных 
накоплений необходимо будет подать в П Ф Р не позднее 15 
октября 2003 года. 
Если застрахованное лицо не воспользуется правом выбо
ра у п р а в л я ю щ е й компании , то средства пенсионных на
коплений, находящиеся на его лицевом счету, будут пере
д а н ы П Ф Р в доверительное управление государственной 
у п р а в л я ю щ е й компании - ею Постановлением П р а в и т е л ь 
ства Р Ф № 34 от 22 я н в а р я 2003 года назначен Внешэко
номбанк . 

Б Е Г У Щ А Я 
С Т Р О К А 

Налоги 
Министерство труда - ведомство 
Александра Починка - предложило 
освободить негосударственные пенси
онные фонды от налога на прибыль , 
а работодателей, которые вносят за 
работников взносы на добровольные 
пенсии, - от подоходного налога. 

ФРАЗА 

Я иду медленно, но зато никогда 
не двигаюсь назад: 

Авраам Л И Н К О Л Ь Н 
— — — — — — - — — I I 

ЦИФРА Столько составляет ежегодный 
OQQ демографический дефицит по 
тыс человек СТрлНС» 

Россия - светское государство 
Тарифы 
В 2004 году тарифы на электричество 
для населения увеличатся в среднем 
по стране на 16 процентов. Такое 
решение приняло вчера правление 
Федеральной энергетической комис
сии (ФЭК). По всем потребителям 
индексация в среднем составит 13 
процентов. Со следующего года Ф Э К 
установил три тарифных потолка в 
каждом регионе - плата за электриче
ство и тепло для всех категорий 
потребителей, а также стоимость 
электроэнергии для населения. 

ЕСТЬ МНЕНИЕ 
В воскресной программе 17 авгус

та «Приглашает Борис Ноткин» ве
дущий в беседе с Людмилой Гурчен
ко обозначил православие как госу
дарственную религию. Это не слу
чайная оговорка. В последнее время 
на самом высоком государственном 
уровне прослеживается стремление 
придать православной религии ста
тус государственной. Буквально на 
днях представитель Президента на 
Дальнем Востоке озвучил желание 
администрации провести отпевание в 
православной церкви всех погибших 

при авиакатастрофе на Камчатке. Ког
да такая инициатива исходит от госу
дарственной администрации, то это 
вызывает недоумение. 

Россия, согласно действующей Кон
ституции, - светское государство. Это 
значит, что государственная власть 
должна быть нейтральной ко всем ре
лигиозным конфессиям, в противном 
случае происходит ущемление рели
гий, не попавших в сферу государ
ственных интересов. 

Чиновник любого ранга вправе ис
поведовать любую веру. Но когда этот 
чиновник присутствует на богослуже
нии со свечкой в руках и это препод

носится средствами информации как 
государственный акт, это становится 
нарушением Конституции. 

Стремление явочным порядком сде
лать православие атрибутом государ
ственности приводит к нарушению 
прав человека. Получается, что люди 
в форме в приказном порядке вынуж
дены присутствовать на различных бо
гослужениях, хотя некоторые из них 
являются атеистами или не исповеду
ют православие. Если человек не хо
чет молиться православному богу, но 
его заставляют - это грубейшее нару
шение прав человека. Под тем или 
иным предлогом делаются попытки 

Праздник 
В цехе ремонта металлургического 
оборудования ЗАО «МРК» состоялся 
день цеха, приуроченный к одиннадца
той годовщине со дня его основания. 
Программа получилась насыщенной: 
на базе подшефной ш к о л ы № §1 
прошел спортивный праздник, органи
зованный ремонтниками при поддерж
ке профкома ОАО «ММК» и У С К 
«Металлург-Магнитогорск». В цеховом 
красном уголке творческие коллекти
в ы Дворца культуры и техники 
металлургов поздравили работников 
концертом. Лучших ремонтников 
наградили грамотами. 

КИ 

Вакансии 
18 сентября во Дворце к у л ь т у р ы имени 
Мамина-Сибиряка состоится очередная 
я р м а р к а вакансий. На сей раз приори
тет в трудоустройстве будет отдан 
выпускникам учебных заведений. 

ШКОЛЬНЫЕ УЧЕБНИ 
для всех классов пЬ умеренным ценам 

можно приобрести W магнитогорских 
магазинах «Чел^бинсккниги»: 

! J пр. Ленина, 50, \ 
| I пр. Металлургов, 13, I 

* пр. Ленина, 86, \ 
^ ул. Завенягина, 9, \ 

] ^ ул. Рубинштейна, 3/а. \ 
| Обслуживаем по пластиковым карточкам. 

Магазины работают с 10.00 до 19.00, без выходных. 

АВТОШКОЛА 

внедрить в государственные школы 
уроки закона божьего, естественно, 
православного, что тоже не вписыва
ется в рамки Конституции. 

Систематически проводится право
славное освящение государственных 
объектов, что обходится казне в ко
пеечку. Чтобы это было законно, нуж
но вносить изменения в Конституцию 
и страну делать православной. Но в 
такой многоконфессиональной стра
не, как Россия, отдавать предпочте
ние одной религии опасно. Пожалуй, 
эти простые истины должны понимать 
чиновники всех уровней. 

Константин К Р Ы Ш . 

Центра подготовки кадров 
«Персонал» ОАО «ММК» 

членов их семей 
ЕЛЕ 

приглашает работников ОАО «ММК» 
на КУРСЫ ПОДГОТОВЬ 

категории «С» - срок обучения 3 
категории «В, С» - срок обучения 3 месяц; 
категории «В» - срок обучения 2 месяца, 
категории «Д» - срок обучения 2 месяца 
категории «Е» - срок обучения 1 

Возможна оплащ ^ 
в рассрочку н 

льготная сто 
Обращат 
или в автошколу. 

XXXVII отчетно-выборная профсоюзная конференция 
ОАО «ММК» состоится 5 сентября 2003 года 

во Дворце культуры металлургов 
имени Серго Орджоникидзе. 

НАЧАЛО РАБОТЫ КОНФЕРЕНЦИИ В 14 ЧАСОВ. 

шшт 
Ж 1 
Магнитка дружит 
с Татарстаном 

Д е л е г а ц и я М а г н и т о г о р с к о г о м е т а л л у р г и ч е с к о г о 
комбината примет участие в в ы с т а в к е «Место встре
чи - К а з а н ь » . 

Крупная международная торгово-промышленная выставка 
приурочена к 1000-летию столицы Татарстана. Одновременно 
с ней в Казани пройдут и дни Челябинской области. В составе 
делегации области, возглавляемой губернатором Петром Су
миным, представители крупнейших промышленных предприя
тий Южного Урала. Делегацию Магнитогорского металлурги
ческого комбината возглавит первый заместитель генерального 
директора ОАО «ММК» Андрей Морозов. 

Экспозиция Магнитки познакомит гостей выставки как с де
ятельностью комбината, являющегося крупнейшим предприя
тием металлургической отрасли страны, так и с продукцией 
дочерних компаний, входящих в холдинг ММК. Магнитогорс
ких металлургов связывают крепкие узы давнего партнерства 
с предприятиями Республики Татарстан. Металлопродукцию 
с маркой ММК получают такие крупные потребители, как 
КамАЗ, Альметьевский трубный завод, предприятия нефтяной 
отрасли. 

Магнитогорскому комбинату есть что предложить партне
рам. Благодаря масштабной реконструкции и модернизации, 
здесь существенно выросла доля продукции высоких переде
лов. В первую очередь следует назвать высококачественный 
холоднокатаный лист, в том числе с покрытием. Предприятия 
Татарстана, в свою очередь, имеют возможность заинтересо
вать своей продукцией гостей из Магнитки. Все это позволя
ет говорить, что тесное экономическое сотрудничество между 
регионами крепнет, а Татарстан по-прежнему будет являться 
для ММК одним из приоритетных торговых партнеров. 

Олег АКУЛОВ. 

В столицу поедет 
металлург 

В Ч е л я б и н с к е с о с т о я л а с ь к о н ф е р е н ц и я р е г и о н а л ь 
ного отделения п о л и т и ч е с к о й п а р т и и « Е д и н с т в о и 
О т е ч е с т в о » - « Е д и н а я Россия» . 

Полторы сотни делегатов из городов и весей Челябинской 
области обсудили проект предвыборной партийной программы 
и приняли решение о создании фракции «Единой России» в об
ластном Законодательном собрании. Руководителем фракции 
избран лидер областного депутатского корпуса Виктор Давы
дов. 

Давыдов оказался и в числе делегатов на сентябрьский 
партийный съезд, который состоится в Москве. На столичный 
съезд единороссов поедет и директор по персоналу и соци
альным программам ОАО «ММК», секретарь политсовета Маг
нитогорской партийной организации Александр Маструев. 

Владимир С О К О Л О В . 

В моде управленцы 
и социологи 

З а к о н ч и л и с ь в с т у п и т е л ь н ы е э к з а м е н ы в в у з ы М а г 
нитки . 

Самой престижной специальностью в Магнитогорском госу
дарственном университете (МаГУ) оказалась социология. Кон
курс на обучение по этой специальности в этом году составил 
25 человек на место. 

А всего из более чем 3400 человек, подавших заявления в 
приемную комиссию МаГУ, в числе студентов оказались только 
965. Они будут обучаться на 11 факультетах по 27 специально
стям. 

В Магнитогорском техническом университете (МГТУ) при
ем шел на 8 факультетов по 59 специальностям. Здесь в числе 
лидеров - архитектурно-строительный факультет. На одну из 
его специальностей «экспертиза и управление недвижимостью» 
конкурс составил десять человек на место, а на обучение по 
специальности «городское строительство и хозяйство» на одно 
место претендовали 13 человек. Всего же на очное отделение в 
МГТУ подали заявления 7046 человек, из которых успешно 
выдержали вступительные испытания 1280 человек. 

Ксения ХАРЛАМОВА. 

ВНИМАНИЕ! 
Уважаемые инвалиды по трудовому увечью 

и профессиональному заболеванию, 
состоящие на учете в БОФ «Металлург»! 

Приглашаем вас на регистрацию и оформление 
заявлений для предоставления стандартных 
налоговых вычетов по ст.218 ч.2 Налогового 

кодекса РФ. 
При себе иметь: паспорт, свидетельство об И Н Н , 
ксерокопию справки В Т Э К (I и 2 гр.). 
Обращаться: пр. Сиреневый, 12. ТЕЛЕФОН 
Часы работы: с 9.00 до 17.00., 1if ZZ ^" 
пятница - с 9.00 до 16.00. J 1 т**т*3 

Уважаемые неработающие пенсионеры, 
инвалиды труда и профзаболевания, семьи, 

потерявшие кормильца по B * * W I 
предприятия (ОАО «ММК»)! | 

Доводим до вайёго сведения, что на лицевые 
счета в КредитУралгЩук^е^^Цв^^та ежемесяч
ная материальная помощь за айгуст 2003 года. 

... •••• 

Как там на улице? 
•:ШШШШт 

четвер! 
• / » 

С\бб0111 

температура, "С +15 +22 +13 +28 +15 +23 
осадки 

атмосферное 
давление 723 725 725 
направление ветра ю-в 3 с-з 
скорость ветра 1-3 м/с 1-3 м/с 1-3 м/с 

М А Г Н И Т Н Ы Е БУРИ: 28 августа 



Экологическая 
политика металлургов 

На М М К разработана и последовательно внедряется 
экологическая политика. 

Разработанный на комбинате документ строится на основе 
требований международного стандарта ИСО 14000. В нем, в 
частности, отмечается, что предприятие берет на себя обяза
тельства по неуклонному выполнению мероприятий, направ
ленных на снижение уровня загрязнения окружающей сре
ды, по совершенствованию ресурсосберегающих технологий 
и утилизации отходов производства. Кроме того, металлур
ги Магнитки придают большое значение обучению и повы
шению экологического сознания персонала и берут на себя 
ответственность за обеспечение ресурсами системы экологи
ческого менеджмента. 

Геннадий ГИРИН. 

Правые готовятся 
В минувшую пятницу в общественно-политическом 
центре состоялась конференция магнитогорского от
деления политической партии «Союз правых сил». 

Главным вопросом повестки стало избрание делегатов на вне
очередную конференцию регионального отделения партии, ко
торая состоится 29 августа. От Магнитогорска избрали 15 че
ловек. 

- Главная трудность - это работа с сельскими районами, -
рассказал о готовности к старту в избирательной кампании 
председатель политсовета магнитогорского отделения СПС 
Владимир Скрипка. - В 185-й избирательный округ входят 
восемь прилегающих к городу сельскохозяйственных райо
нов, где нам предстоит провести огромную работу. Причем 
на селе не воспринимают слова и лозунги. Сельчане верят 
только делам. 

Лидер магнитогорского отделения выразил уверенность, что 
в городе за «правых» проголосуют около 15 процентов избира
телей. Рейтинг СПС в сельских районах колеблется от 1 до 8 
процентов. 

Что касается кандидатов в депутаты, то по магнитогорско
му округу будет баллотироваться Павел Крашенинников. А 
федеральный список СПС на выборах возглавят Борис Нем
цов, Ирина Хакамада и Анатолий Чубайс. Вакантные места в 
списке заполнят на партийном съезде, который намечен на 8 
сентября. 

Алексей ДУЗЕНКО. 

Безработица молодых 
С начала года 209 молодых магнитогорцев обрати
лись в службу занятости по вопросам трудоустрой
ства. 369 человек в возрасте до 29 лет были офици
ально признаны безработными. 

Каждый пятый молодой безработный является выпускником 
учебных заведений города, в основном, системы начального про
фессионального образования - профессионально-технических 
училищ. Получив официальный статус, молодые безработные 
имеют право на пособие, которое в настоящее время составляет 
677 рублей - это всего лишь треть от областного прожиточного 
минимума. Правда, в течение четырех месяцев большинству из 
них удается найти работу. В этом году, например, было трудо
устроено 60 процентов молодых безработных. А вот в прошлом 
и позапрошлом годах этот показатель составлял без малого 90 
процентов. 

В этом году, как отмечают в городской службе занятости, 
ситуация на рынке труда стала сложнее, в первую очередь, для 
молодых: часть предприятий вовсе прекратила их прием. Как 
результат: от общего числа официальных безработных в Маг
нитогорске молодежь составляет 32 процента. 

Ксения ХАРЛАМОВА. 

Праздник в аквапарке 
Работники метизно-металлургического завода про
вели спортивно-развлекательное мероприятие в ак
вапарке «Водопад чудес». 

Различные игры на воде, конкурсы, соревнования для боль
ших и маленьких провели инструкторы аквапарка и клоуны 
театра «Буратино». Пять сборных команд состязались на го
лубых дорожках, и команда-победительница получила специ
альные призы аквапарка - значки. А Дмитрию Бычкову, мо
лодежному лидеру холодно-прессового цеха № 2, вручили 
фирменную футболку с логотипом «Водопада чудес» за орга
низацию самой многочисленной группы участников праздни
ка. 

Ольга ЛИТВИН. 

Люди гибнут 
В этом году в Магнитогорске произошло 294 пожа
ра, за тот же период 2002 года было зарегистрирова
но 301 возгорание. 

За неполные восемь месяцев в огне погибли двадцать горо
жан, травмировались 23 человека, в том числе двое детей. В 
прошлом году количество погибших было больше на шестнад
цать, а число травмированных - на двенадцать человек. 

На минувшей неделе в городе зарегистрирован один случай 
пожара: 22 августа вечером в товариществе «Строитель-3» пол
ностью сгорел садовый домик. Причина - неосторожное обра
щение посторонних лиц с огнем. Ущерб от пожара устанавлива
ется. 

Гульсина ФАСХУТДИНОВА, 
младший инспектор ПЧ-21. 

Радаром по ухабам 
О движении без опасности на дорогах Магнитогорска 
ведутся только разговоры 

Если сравнить отчеты о со- и английские полисмены из анек-
стоянии аварийности на улицах 
города, опубликованные в га
зетах семи-, восьмилетней дав
ности и сегодня, можно сде
лать интересные выводы. Ока
зывается, аварийность прак
тически полностью зависит от 
состояния улично-дорожной 
сети. Парадокс: если в недав
нем прошлом ава
рийность была вы
сокой по причине 
плохого состояния 
проезжей части, то 
сегодня остается на 
том же уровне и 
выше из-за... хоро
ших дорог. 

Коренной уфи-
мец, приехавший к 
нам в город, уди
вился, не увидев 
ГАИ в г о р о д е . 
Когда критически 
оцениваешь его наблюдение, 
т р у д н о ч т о - т о в о з р а з и т ь . 
Когда в иных интервью гово
рят о неукомплектованности 
штатов ГАИ, допустим, на 
треть, то из жизненных на
блюдений создается впечат
ление о нехватке кадров на 90 
процентов. Возможо, с дан
ным утверждением некото
рые не согласятся. 

Как в иные времена, так и 
сейчас, основным мерилом на
рушений правил дорожного 
движения (ПДЦ) остается ра
дар для определения скорос
ти. Иногда идет проверка до
кументов. Если не спеша про
ехать по городу, можно обна
ружить нарушения ПДД на 
каждом шагу. На магистралях 
отсутствует элементарная дис
циплина при совершении ма
невров, перестройке полос 
движения, пересечении пеше
ходных переходов, парковки 
автотранспорта. 

Вы не потратите много вре
мени на любом перекрестке, 
оборудованном светофорной 
сигнализацией, для лицезрения 
спешного проезда автомашин 
на красный свет. Создается 
впечатление, что наши инспек
тора дорожного движения, как 

дота, приняты на службу сле
дить за порядком, а беспорядок 
их не касается. 

Мы часто слышим простран
ные объяснения о сложностях 
работы ГАИ в условиях дей
ствия нового процессуального 
кодекса. Да, закон в некоторой 

степени уравнял во-

Наши 
гаишники, 
как 
полисмены 
из анекдота, 
следят 
за порядком, 
а беспорядок 
их не касается 

дителя и инспектора 
ГАИ, заставил по
н я т ь , что все мы 
граждане и нет абсо
л ю т н о й в л а с т и у 
власть предержащих 
на дороге. Но это не 
причина для бездей
ствия. Где хоть один 
прецедент привле
чения через суд на
р у ш и т е л я п р а в и л 
дорожного движе
ния? Оправдания на 
трудности сбора до

казательной базы безоснова
тельны. Кто препятствует при
влечь для сбора доказательств 
современные технические сред
ства - видеокамеры. Кто-то 
говорит о низком техническом 
оснащении патрульно-дорож-
ной службы. А вы пробовали 
на вполне законном основании 
организовать сбор средств для 
указанных целей? Думаю, для 
таких благих дел многие пред
приятия не пожалеют средств, 
вплоть до покупки видеокамер. 
И в качестве пожелания: не 
надо ставить машины ПДС на 
дороге или рядом, на участке 
выявления нарушителей, - че
рез пять минут нарушения на 
нем прекращаются. И может, 
много полезнее в недостающий 
штат принять нескольких юри
стов для работы с судами по 
серьезным правонарушениям. 

Большинство водителей поло
жительно оценивают перевод 
движения по кругу на пересе
чениях городских магистралей 
из второстепенных в главные. 
Оказывается, его инициатором 
является В. Храмцов - первый 
заместитель главы Магнитогор
ска, председатель городской ко
миссии по безопасности движе
ния. Честь ему и хвала. Но где 

же тогда профессионалы по бе
зопасности движения, которые в 
первую очередь должны вно
сить конструктивные предложе
ния по снижению аварийности 
движения? Аварийно опасных 
участков в городе много, взять 
хотя бы перекресток проспекта 
Ленина и улицы Московской. 
Здесь испортили свой внешний 
вид не один десяток машин. А 
ведь основной причиной аварий 
является отсутствие прямой ви
димости по южной стороне ули
цы Московской от проспекта 
Ленина в сторону проспекта 
Карла Маркса. Здесь, на разде
лительной полосе, проросший 
кустарник и нескошенная трава, 
а в пределах ста метров от пере
крестка группа растущих дере
вьев сильно ограничивает види
мость. Кто должен профессио
нально анализировать аналогич
ные ситуации и предупреждать 
их? Попробуйте угадать с двух 
раз . П р а в и л ь н о ! И н с п е к т о р 
ГАИ. 

В городе с каждым годом 
улучшается состояние магист
ральных улиц. Но я отказыва
юсь понимать, и меня поддер
жат многие, зачем на них начи г 

нают появляться «лежачие по
лицейские». Вместо того, чтобы 
повысить уровень требователь
ности к нарушителям, пошли по 
самому легкому пути. Стоит ли 
тогда ремонтировать дороги? 
Проще пробить на дороге до
полнительные провалы, и все 
участники движения вполне 
пристойно и медленно будут 
упражняться в преодолении 
препятствий и одновременно 
будет решена триединая задача: 
меньше пешеходов будет стра
дать от «летающих» автомоби
лей, скоростной режим будет 
выполняться иномарками нарав
не с отечественными транспорт
ными средствами, уровень ав
тосервиса поднимется на миро
вой уровень за счет увеличения 
количества клиентов автомастер
ских. И не надо думать о профи
лактике правонарушений на 
улицах города. 

Пока вместо профилактики 
развивается новый вид шоссей

ных гонок на загородных магис
тралях. В них непосредственное 
участие принимают инспектора 
ГАИ. Их основная задача - пе
рекрыть с обеих сторон участок 
автодороги, на котором будут 
состязаться экстремалы на авто. 
Все обставлено на уровне: тота
лизатор, премиальные выиграв
шим. Разве плохо? Да. Все про
исходит на действующих трас
сах, а не на стадионе. Люди под

вергаются смертельному риску 
при непосредственном участии 
тех, кто не должен допускать это
го. Надо понимать, инспектора 
ГАИ участвуют в играх не из 
праздного любопытства. 

Нынешние школьники могут 
неправильно объяснить действи
тельность, наблюдая вокруг ма
шины губернатора сияние уни
форм большого количества инс
пекторов ГАИ, которых мало в 

обычные дни, мигание множе
ства маячков. Из этого спектак
ля можно понять, что главный 
плательщик зарплаты у них -
губернатор, а потому его пер
соне уделяют такое присталь
ное внимание. А все остальные, 
живущие в городе, - лишняя 
помеха для перемещения мно
гочисленного кортежа. 

Николай СОМОВ, 
ч и т а т е л ь . 

Ш ГАИ новый начальник 
Начальник ОГИБДД УВД г. Магнитогорска полковник Леонид Селедцов официально уволен в 

запас. В историю городской ГАИ он вошел как самый молодой руководитель, имеющий звание 
полковника. 

Свою карьеру Леонид Селедцов начинал учеником слесаря на Магнитогорском калибровочном 
заводе. После службы в армии пришел в правоохранительные органы, где работал милиционером-
водителем при роте ППС Ленинского района. Этот РОВД он и возглавил в 1990 году, когда за его 
плечами была Орловская школа ГАИ, служба в составе роты оперативного реагирования, в том 
числе в Армении во время известного землетрясения в Спитаке. 

Начальником городского отдела ГАИ Леонид Селедцов был назначен в 1994 году в возрасте 32-х 
лет и проработал в этой должности девять лет. Преемником Леонида Селедцова на посту начальника 
ОГИБДД стал 34-летний майор милиции Андрей Веселое. 

Футбол «похоронят» из-за стадиона? 
АКТУАЛЬНО 

Совет профессиональной футбольной 
лиги на своем заседании обсудил итоги про
ведения региональных совещаний предста
вителей футбольных клубов первого и вто
рого дивизионов. 

На совете заслушали информацию о ходе 
выполнения «Обязательных требований к 
нелюбительским футбольным клубам ПФЛ» 
и внесли изменения в пункт 4 решения сове
та лиги. Отныне редакция этого пункта та
кова: 

«Предупредить футбольные клубы - чле
ны ПФЛ, что в случае невыполнения ими 
требования об установке индивидуальных 
сидений (полное отсутствие сидений), на ста
дионах, где футбольные клубы проводят 
официальные домашние матчи российских 
соревнований, к ним с 25 сентября 2003 года 
будут применены санкции - проведение ука
занных матчей без зрителей или на нейтраль
ном стадионе. На стадионах, где данное тре
бование выполнено частично, то есть инди
видуальные сидения установлены не в пол
ном объеме, - билетная программа клубов 
по допуску зрителей на официальные матчи 
должна осуществляться с 25 сентября 2003 
года по количеству установленных ранее си
дений». 

И самое главное: с сезона-2004 официаль
ные матчи российских соревнований команд 
нелюбительских футбольных клубов ПФЛ 
на стадионах, не оборудованных в полном 
объеме индивидуальными сидениями для 

зрителей, проводиться не будут. Так что «по
хороны» магнитогорского футбола могут 
состояться совсем не по спортивной причи
не. Даже если «Металлург-Метизник» со
хранит прописку во втором дивизионе, а мы 
в это верим, то в следующем сезоне из-за 
неготовности стадиона наша команда может 
быть не допущена к соревнованиям. 

Напомним, что Центральный стадион на 
правом берегу строился в 60-е годы. С 
1967 года там проводят о ф и ц и а л ь н ы е 
игры. Ныне спортивная арена пришла в 
негодность. Многие неполадки накаплива
лись годами. Несколько раз делали косме
тический отделочный ремонт. Что касает
ся пластиковых сидений, то они установле
ны только на центральной трибуне под ко
зырьком. Поэтому наша команда будет за
вершать сезон с ограниченным количе
ством болельщиков. По словам начальни
ка управления по физической культуре, 
спорту и туризму Леонида Одера, рекон
струкция стадиона началась: 

- Стадиону идет 46-й год, капитального 
ремонта не было. Сначала разработали план 
реконструкции. Потом начали искать сред
ства в областном и федеральном бюджетах. 
Получили из Москвы 5 млн. рублей на этот 
год. На будущий год надеемся получить оче
редной транш. По скромным подсчетам, на 
реконструкцию требуется порядка 50 млн. 
рублей. Но из Москвы выделяют деньги 
лишь в том случае, если в проекте участву
ют область и город. Если мы обманем, то на 
следующий год Москва не даст ни копейки. 

Область пока молчит. Виктор Аникушин по
обещал что-то выделить на реконструкцию, 
но сначала надо как можно больше исполь
зовать федеральных денег. Магнитка много 
отчисляет налоговых платежей в центр и 
вправе рассчитывать на помощь. 

Стадион построен практически на воде. 
Подземные источники за несколько лет раз
рушили грунт, что отразилось на подтри-
бунных насыпях. По заказу администрации 
сделан анализ почвы, геодезические съемки, 
разработан проект, который утвердили в об
ласти и Москве. 

Реконструкция рассчитана на три-четы
ре года. На первом этапе будут отремонти
рованы трибуны, восстановлены пожарно-
питьевое водоснабжение, дренажная систе
ма вокруг стадиона и мачты электроосве
щения. Во вторую очередь будет уложено 
новое покрытие для беговой дорожки. За
менят и само поле, пока выбирают: либо 
естественный газон высокого качества вы
ращивать, либо сделать искусственный. На 
заключительном этапе реконструкции пре
дусмотрен капитальный ремонт подтри-
бунных помещений, раздевалок, коммуни
каций и табло. 

ПФЛ диктует очень жесткие условия. 
Многим клубам просто не по силам меньше 
чем за год сделать реконструкцию стадио
нов. С другой стороны, это хороший стимул 
найти спонсоров: ведь в одиночку город
ской бюджет не потянет все расходы. Увы, но 
время работает против нас. . . 

Алексей МИХАЙЛИЧЕНКО. 
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обстоятельств! 
Тш 34-33-30 

г. 28-000-8 
Для застрахованных в компании «Энергогарант» 

услуги эвакуатора при ДТП в черте города бесплатны 

Продолжается конкурс 
на самый удачный бренд 

j строящегося горнолыжного 
центра (ГЛЦ) на озере Банном! 

Надо придумать : название , слоган (де
виз) и логотип (эмблему) ГЛЦ. Свои пред
л о ж е н и я д о 1 .9 .2003 н а п р а в л я т ь н а 
e-mail: grt@mmk.ru, или по факсу 24 - 83 -
42 , или по телефону 24 -82 -23 , или по ад
ресу: ул. Кирова, 70, к. 206 в отдел марке
тинга и продвижения услуг ОАО « М М К » . 

Главный приз -
цветной телевизор! 

Т . 2 7 - 9 3 - 9 9 Ч 

о„ 100 6 0 - 7 0 р» 
•9ft. (без ограничения времени) 

Д Л Я ознакомления с новыми ценами с 1 по 10 
сентября все проходят по детским тарифам 

Вниманию неработающих пенсионеров! 
Уважаемые пенсионеры ОАО «ММК» и дочерних пред

приятий, получающие ежемесячную материальную по
мощь от предприятия через БОФ «Металлург»! 

Для оформления документов по применению стандар
тных налоговых вычетов, согласно ст. 218 ч. 2 Налогово
го кодекса РФ, которые с 2003 года будет осуществлять 
БОФ «Металлург», вам необходимо до 15 сентября об
ратиться в цеховой совет ветеранов. При себе иметь пас
порт, трудовую книжку, свидетельство ИНН, пенсион
ное удостоверение. 

Пенсионерам-инвалидам I и II групп по этим же воп
росам обращаться в БОФ «Металлург» (пр. Сиреневый, 
12) с 9 до 17 часов. Кроме указанных документов иметь 
при себе справку по инвалидности. 

Совет ветеранов ОАО «ММК». 

Пенсионеров УПП (кроме инвалидов 
I, II групп и участников Великой 

Отечественной войны) просим 
обратиться в совет ветеранов УПП 
с 1 по 10 сентября с 9 до 14 часов! 
П р и себе иметь паспорт и свидетельство об И Н Н . 

У В А Ж А Е М Ы Е М Е Т А Л Л У Р Г И ! 

ни «Юбилейный» ОАО « М М К » upej.iai пег 
бархатный сезон на озере Банном! 

За путевками обращаться в цеховые комитеты. 

ИЗ НАШЕЙ ПОЧТЫ 

Сердитое письмо 
Ни один разумный и здравомыслящий человек не станет 

отрицать тот очевиднейший факт, что мы живем в чи-
новничье-криминальном бандитском государстве. А раз это 
так, то все СМИ без исключения служат ему и выполняют 
его волю. И сколько бы борзописцы-сладкопевцы всех уров
ней и рангов ни изощрялись в словоблудии, обосновывая свою 
гнусную деятельность важностью, необходимостью ее для 
общества, им никак не уйти от этого позорнейшего фак
та. 

Для настоящей журналистики вопрос стоит таким обра
зом: есть она - нет бандитского государства, есть бандитс
кое государство - нет места истинной журналистике. Вмес
те они существовать не могут. Такое государство непремен
но ее задавит... 

За примерами далеко ходить не надо: уничтожило же оно 
Дмитрия Холодова, Артема Боровика, Юрия Щекочихина. Те
перь очередь за Андреем Карауловым. У нас в Магнитке до 
Александра Добчинского дело пока не дошло, но его радио 
«Магнитогорск-1» и газета «Вечерний Магнитогорск», да
вавшие правдивую, объективную информацию населению, «Ани
кушин и К» нагло, бесцеремонно прихлопнули. 

В. СИДОРОВ. 

От редакции. Уважаемый господин Сидоров. Ваши претен
зии к журналистике беспочвенны: во все времена и при любой 
власти она была, есть и будет. Вы сами противоречите себе, 
говоря о нынешней журналистике как о «позорнейшем факте» 
и называя имена погибших за правду журналистов. Их имена -
только верхушка айсберга. По всей России тысячи и тысячи 
беззаветных «рыцарей пера» помогают народу и власти стро
ить новое государство, рискуют здоровьем и жизнями, гибнут 
в поисках истины. 

Вообще-то стричь под одну гребенку - старый и испытанный 
прием, чтобы привлечь к себе дешевое внимание. Этим самым 
страдал и страдает наш рубака-земляк Александр Добчинский. 
Десятки обманутых, обиженных и оскорбленных им горожан 
ходили и ходят в поисках защиты и правды по редакциям газет. 
Если такая бурная деятельность и есть журналистика, то поче
му бы вам на пару не основать новый орган информации или 
хотя бы воссоздать прежнюю газету? Ведь она такая «объек
тивная и правдивая», что смогла бы, благодаря повальной под
писке на нее, отважно и назависимо учить нас уму-разуму дол
го-долго. Никто ведь ее не закрывал... 

Ну а походя в криминале можно обвинить не только государ
ство и власть - простого таракана. Этот мерзавец вместе с аку
лами и скорпионами живет себе с самого зарождения Земли до 
наших дней, и никто его не прихлопнет. Ну не бандюга ли, не 
агрессор? 

Вертеп на Брусковом 
Мы, жители Брускового поселка, проживающие на улице Лизы 

Чайкиной, не раз жаловались в Левобережный райотдел мили
ции и в прокуратуру относительно безобразий, творящихся у 
нас, но мер никаких не принимают. 

Дело в том, что на улице Лизы Чайкиной, 12 вовсю и давно 
идет прием лома цветного и черного металлов, круглосуточно 
торгуют дешевым и некачественным спиртным. Развелось очень 
много бомжей, которые живут за счет сдачи металла, покупают 
и пьют «паленку». Здесь постоянно драки и шум на всю улицу, 
нет никакого покоя. Пятый и шестой дом превратились в бом
жатники, где уже было убийство. Когда-нибудь и кто-нибудь 
примет меры? 

Свои фамилии не указываем, потому что боимся послед
ствий. 

Жители Брускового поселка. 

28 августа 2003 года 
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Трудовой подвиг 
Ивана Маньяка 

У него было одно пристрастие - работа у доменной печи Прочитал публикацию Ген
надия Погорельцева о знатном 
доменщике И. Маньяке и ре
шил добавить свои и старей
ших доменщиков воспомина
ния об этом удивительном, нео
быкновенном человеке. 

... Впервые я встретил его 
в августе 1959 года, когда был 
горновым на доменной печи 
№ 8. И. Маньяк, будучи уже 
пенсионером, про
д о л ж а л т р у д и т ь с я 
мастером в третьей 
бригаде. Приходил 
он на работу рано, 
не с п е ш а шел на 
печь. Дойдя до сере
дины пешеходного 
моста между седь
мой и восьмой дом
нами, останавливал
ся, доставал папиро
су « К р а с н а я з в е з 
дочка» . В свои 52 
года курил он мно
го. Начинал с махор
ки, часто пригова
ривая : « П о к у р и ш ь 
м а х о р о ч к и , будто 
баранины поешь» . 
Потом перешел на 
папиросы. Жена его, Анна 
Сергеевна, покупала ему по 
50 пачек в месяц. Закурив, 
наблюдал за работой горно
вых, любовался чистотой ли
тейного двора и габаритом с 
южной стороны. Затем шел к 
печи, доставал «гляделку» с 
синим стеклышком и обходил 
все 16 фурм, определяя ра
боту печи, ее нагрев, потом 
двигался в газовую будку. 
Это сейчас пульт управления 

| доменной печи с многочислен
ными приборами и компьюте
рами, а тогда называли про
сто «будкой». 

Иван был среднего роста, 
плотного телосложения, с коп
ной кудрявых волос с просе
дью. Расписывался он в доку
ментах аккуратно, выводя каж
дую буковку: «Манияк». По
чему свою фамилию писал че
рез «и», никто не знал. Он был 
один в городе с такой фамили
ей. Как трактует Большой эн
циклопедический словарь, в 
переводе с греческого - «че
ловек, одержимый какой-либо 
манией, испытывающий силь
ное пристрастие к чему-либо». 
Наверное, фамилия соответ
ствовала ему - человеку стра
стному и одержимому. 

Родился он в Одесской обла
сти в большой крестьянской 
семье. Его учеба закончилась 
после четвертого класса: надо 
было помогать родителям по 

Ивана 
Маньяка 
уважали 
не только 
рабочие, но и 
руководители 
цеха, перед 
которыми он 
не заискивал, 
а давал 
дельные 
советы 

хозяйству. В девятнадцать по
дался парень на железную до
рогу, что в пяти километрах от 
хаты. Проработав грузчиком и 
почувствовав в себе силы, ре
шил устроиться в Ворошилов
граде на шахту, хотелось зара
батывать «большие деньги», но 
не смог работать под землей и 
вскоре вернулся домой. 

В 1930 году Ивана призвали 
в Рабоче-Крестьянс-
кую К р а с н у ю А р 
мию. Служил недо
лго, и все время не 
вылезал с гауптвах
ты - за непослуша
ние: не давал стричь 
свои красивые воло
сы. П р о с л ы ш а в о 
строительстве гиган
та черной металлур
гии на Магнитке, ре
шил п о п р о б о в а т ь 
себя здесь. В декаб
ре 1931 года был за
числен чернорабо
чим в штат доменно
го цеха. 

В д е н ь в ы д а ч и 
п е р в о г о ч у г у н а 
Ивана Маньяка по

ставили ч е т в е р т ы м , вернее 
сказать, последним горновым 
на шлаковую сторону. Через 
месяц перевели уже на чугун
ную сторону - разливать чу
гун по ковшам и готовить ка
навы к выпуску. Печь зарабо
тала в полную силу и стала да
вать более 1000 тонн чугуна в 
сутки. Суровой зимой 1932-33 
года случились большие про
стои домен. В адрес начальни
ка д о м е н н о г о ц е х а 
М. Жестовского пошли упре
ки, взыскания, а затем его сня
ли с должности. Цех тогда ос
танавливали по всякому пово
ду: ударил мороз - встали,за
лили железнодорожные пути 
чугуном - стоим. Разливочные 
машины стоят и домны стоят -
нет ковшей. 33-й год знамена
телен еще и тем, что в партя
чейке доменного цеха прошла 
чистка - из 168 членов и кан
дидатов в члены ВКП(б) ис
ключили 28 человек. 

И. Маньяк не был ни комсо
мольцем, ни коммунистом, не 
ходил на собрания, не посещал 
кружки, не занимался обще
ственной деятельностью. Он 
знал только работу. Зато был 
гвардейцем стахановского дви
жения. Его уважали и продви
гали по службе: в марте 1934 
года поставили вторым горно
вым, а через три месяца он уже 
старший горновой. Редчайший 
случай! 

Старший горновой - вожак 
бригады и - беспартийный. Сек
ретарь парторганизации С. Куз
нецов дал Маньяку устав и ве
лел готовиться к вступлению в 
ряды партии. Прочитал Иван 
внимательно устав и пошел в 
партбюро: «Нет, это не по мне. 
Не смогу я жить по уставу». 
«Как это так? - возмутился сек
ретарь. - Раз ты руководитель 
б р и г а д ы , д о л ж е н быть в 
партии». «Нет!» - сказал как 
отрезал Маньяк. 

Маньяка послали на учебу, и 
20 мая 1935 года у него на ру
ках были «корочки» за подпи
сью директора ММК А. Заве
нягина, удостоверяющие, что он 
имеет право работать горновым 
доменной печи. А ведь уже пять 
лет он с полной отдачей только 
и занимался этим, исполняя фун
кции горнового - от последнего 
до первого. Что за надобность -
учить опытного горнового, как 
держать лопату и орудовать 
ломом? 

Благодаря умелой организа
ции, неуемной энергии и физи
ческой силе, он добивался рекор
да при смене сгоревшей воз
душной фурмы - за 5-6 минут 
вместо восемнадцати по норме. 
Давал чугуна от 480 до 550 тонн 
за смену при плане в 443 тонны. 
Администрация к нему присмат
ривалась - он был кандидатом 
на должность мастера. 

Бригады боролись за увели
чение выплавки чугуна, шло 
соревнование между старшими 
горновыми: Королева - с Дон-
диковым, Филонова - с Пере-
верзевым, Колдузова - с Мань
яком. В договорах они обяза
лись не допускать ни малейшей 
заливки железнодорожных пу
тей чугуном и шлаком. Велась 
борьба за строжайшее выполне
ние графика выпуска продук
тов плавки, введенного тогдаш
ним начальником доменного 
цеха П. Коробовым. 

Цех работал тяжело. Профсо
юз бездействовал, культурно-
массовая работа в цехе отсут
ствовала, часто меняли началь
ников доменного цеха. В марте 
1940 года на должность засту
пил восьмой по счету начальник 
цеха Л. Юпко. 

Началась война, и многие до
менщики, опытные специалисты, 
ушли на фронт. Это случилось 
потому, что начальник цеха не 
подал в военкомат список спе
циалистов на бронь. Цех ого
лился. 

На второй год войны на Маг
нитке строится самая мощная 
доменная печь № 5. Сверхлимит

на демонстрации 7 Ноября 1961 года 
ная стройка - стране нужен ме
талл. 5 декабря печь выдала пер
вый чугун. К этому времени 
постепенно подбирают кадры, на 
мужскую тяжелую работу идут 
женщины. Е. Щербакова осваи
вает профессию горнового и 
успешно работает подручным в 
бригаде мастера Ровенского на 
доменной печи № 2. 

И. Маньяка переводят на но
вую домну, Костя Хабаров ра
ботает у него газовщиком. За 
ровную и успешную работу в 
течение года их награждают: 
Хабарова - орденом «Знак По
чета», Маньяка - медалью «За 
доблестный труд» и денежной 
премией в размере месячного 
оклада. 

22 мая 1944 года директор 
комбината Г. Носов за выполне
ние квартального плана по вып
лавке качественного чугуна пре
мировал комсомольско-моло-
дежный коллектив доменной 
печи № 5: начальника блока 
В. Литвинова и обермастера 
Д. Орлова - отрезом на костюм, 
другую группу доменщиков, 
среди которых был и Маньяк, -
костюмами из легкой ткани. Не
задолго до Дня Победы за ус
пешное выполнение заданий по 
наращиванию производства, ос
воение новых марок чугуна для 

оборонной промышленности 
И. Маньяк награжден орденом 
Трудового Красного Знамени и 
нагрудным значком «Отличник 
соцсоревнования Наркомчерме-
та». В поздравлении от горис
полкома, парткома, управления 
комбината говорилось: «Вы со
вершили трудовой подвиг во 
имя нашей скорой и окончатель
ной победы. Мы гордимся ва
шей работой. Желаем вам здо
ровья и новых успехов в тру
де». 

С приходом в доменный цех 
Магнитки А. Борисова жизнь 
мастеров круто изменилась . 
Александр Филиппович учил их 
технологическому мышлению, 
умению оценивать ход доменной 
печи не по наитию, а по показа
ниям контрольно-измеритель
ных приборов, анализировать 
свои действия, своевременно за
мечать и устранять отклонения 
от заданного режима. Борисов 
повышал роль и авторитет мас
тера, и мастер стал полным хо
зяином на печи. Рапорты после 
ночной и дневной смен стали для 
них настоящей школой. 

Как-то после дневной авгус
товской смены усталые мастера 
анализировали работу печи. 
После очередного вопроса воз
никла пауза. Борисов обратился 

к Маньяку: «Что вы можете 
сказать, Иван Павлович?» Лю
бящий юмор Маньяк ответил: 
«Сейчас бы холодненького пив
ка, Александр Филиппович». 
Начальник, улыбнувшись, от
пустил мастеров. 

А. Борисов был инициатором 
работы доменной печи на вы
соком давлении газа под боль
шим конусом. Дело это было 
новое и трудное. Высокое дав
ление увеличивало его плот
ность, уменьшало скорость, 
улучшая контакт газа с сырь
ем. С применением этого мето
да среднесуточная производи
тельность увеличилась на 8,5 
процента, расход кокса на тон
ну чугуна снизился на 37 кг, 
выброс пыли на тонну чугуна 
уменьшился на 21 процент. За 
успешную работу с примене
нием новшества И. Маньяка на
граждают вторым орденом 
Трудового Красного Знамени, 
A. Борисов и мастер доменной 
печи А. Шатилин становятся 
лауреатами Государственной 
премии. В 1952 году мастер 
Маньяк удостоен самой высо
кой награды - ордена Ленина. 

С пуском доменной печи 
№ 8 в 1954 году Маньяка, Ша-
тилина и Ткаченко переводят на 
новый агрегат. Здесь через три 
года Ивану Павловичу испол
нилось 50 лет. Доменщики в 
этом возрасте уходят на пен
сию. Собрался и Маньяк. Но 
летом в цехе на участке горна 
возникла сложная обстановка, 
и руководство обратилось за 
помощью к ветеранам. 

1 мая 1962 года И. Маньяк 
не вышел на свою родную 
печь, расстался с доменным 
цехом. Бригада подарила ему 
охотничье ружье. 

Этого необыкновенного че
ловека уважали не только ра
бочие, но и руководители цеха 
B. Зудин, И. Сагайдак, Ю. Вол
ков. Он не заглядывал в рот на
чальству, не заискивал, не под
халимничал. Был прямым, уп
рямым, всегда отстаивал свою 
точку зрения. Словом, сильная 
личность. Как сказал бывший 
мастер доменной печи П. Ку
лаков, Иван Павлович Маньяк 
заслуживает того, чтобы о нем 
знали. 

В коллективном составле
нии п о р т р е т а п р и н и м а л и 
участие вдова Анна Сергеев
на, музей ОАО «ММК», ве
тераны-доменщики В. Чума-
нов, В. Фомин, П. Кулаков . 

С материалами работал 
Евгений С Т О Я Н К И Н . 

Письмо из Москвы 
ПАМЯТЬ О ДИРЕКТОРЕ 

Магнитогорск, Кирова, 93, 'чЛ 
ОАО «Магнитогорский 
металлургический комбинат», 4 , % 
доменный цех. * v''"" 

Когда наступает пенсионный возраст 

Благодарим весь трудовой 
коллектив за память о нашем 
отце - Александре Филип
повиче Борисове, за внима
ние и поддержку в труд
ное для нас время. 

Вся жизнь отца была 
отдана металлургии, и одним из 
его любимых детищ был доменный цех 1^'"^4у<. 
Магнитогорского металлургического комби-. "*""*<• 
ната. Поэтому ваше внимание особенно нам дорого. 

Желаем всем здоровья и успехов. 
Б О Р И С О В Ы 

г. Москва 

СОЦИУМ 

Слышала, что правительство 
предлагает увеличить возраст 
выхода на пенсию. Какие эконо
мические выгоды увидели наши 
чиновники в труде стариков? 

Галина УСКОВА. 

Ни в одном документе по пенси
онной реформе никаких предложе
ний по увеличению возраста вы
хода на пенсию не содержится. 
Предложения эти (пока теорети
ческие) сделали эксперты Всемир
ного банка. До России они предла
гали проделать подобное некото
рым республикам бывшего СССР, 
например, Латвии и Молдове. 

Великобритания 
I 

Россия 
США 
Франция 
Чили 
Швеция 
Япония 

мужчины женщины тельность жизни 

6 2 6 0 7 7 , 3 

6 0 5 5 6 5 , 9 

6 5 6 2 7 6 , 8 

6 0 5 5 7 8 , 2 

6 5 6 0 7 5 , 1 

6 2 , 5 6 0 7 8 , 7 

6 5 6 5 8 0 

Стабильная 
политика 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 

Особенность очередного полугодия работы благотворитель
ного фонда «Металлург» можно охарактеризовать одним сло
вом: стабильность. Металлургический комбинат - его руковод
ство и профсоюзный комитет - верен политике социальной за
щиты своих трудящихся. Для тех, кто продолжает вахту у до
мен и прокатных станов, это выражается в стабильном росте 
оплаты труда. Для бывших его тружеников социальная защита 
выглядит как ежемесячная материальная помощь от 180 до 270 
рублей, перечисляемых каждому на лицевой счет в Кредит Урал 
Банк. Мало какое из промышленных предприятий России в со
стоянии осуществлять благотворительную помощь в таких мас
штабах и с таким постоянством. Только за первые шесть меся
цев текущего года 24 тысячи бывших работников комбината 
получили более 34 миллионов рублей. Это самая крупная и 
наиболее весомая статья расходов благотворительного обще
ственного фонда «Металлург». Разумеется, помощь бывшим 
работникам комбината одним лишь перечислением денег на их 
лицевые счета не ограничивается. 

В правление фонда за полугодие поступило более пяти тысяч 
ходатайств из цехов и производств. Их суть в одном - оказать 
единовременную материальную помощь малообеспеченным пен
сионерам. Случаев отказа не было, да и не может быть: советы 
ветеранов в цехах отлично осведомлены, как живется каждому 
из их подопечных. Так что эта помощь имеет конкретный адрес
ный характер. На ее оказание фонд «Металлург» израсходовал 
более двух миллионов рублей. Сколько благодарностей посту
пает в наш адрес - не счесть. Да и редакционная почта «Магни
тогорского металла» - подтверждение тому, как отзывчивы наши 
земляки на внимание и заботу о них. Работников фонда «Метал
лург» это побуждает к более четкой работе. 

В течение полугодия совет ветеранов провел несколько праз
дничных мероприятий. Их участниками стали 3300 человек, и 
все получили продуктовые наборы. На их приобретение израс
ходовано полмиллиона рублей. Еще 115 тысяч потребовалось 
для того, чтобы провести встречи ветеранов войны и труда за 
чашкой чая в цехах в честь Дня Победы. На комбинате давно 
устоялась традиция особо поздравлять через каждые пять лет 
ветеранов-юбиляров, и в течение полугодия 2460 бывших ме
таллургов получили памятные подарки. На их приобретение 
фонд выделил 460 тысяч рублей. 

Особое попечительство фонд оказывает пенсионерам, нуж
дающимся в медицинской помощи. Общественная комиссия -
кстати, всего их у нас восемь, в составе которой ведущие 
специалисты городского здравоохранения, за полгода рас
смотрела 28 заявлений. Безвозмездно выделено 26 слуховых 
аппаратов, четыре инвалидных коляски, семь пенсионеров 
прошли курс лечения в екатеринбургской клинике «Микро
хирургия глаза», 68 человек получили материальную по
мощь для замены хрусталика глаза. Мы располагаем собствен
ным центром медико-социальной защиты и сумели обеспе
чить бесплатное лечение 466 человекам. Большинство из них 
- инвалиды и малообеспеченные пенсионеры. При доме «Ве
теран» фонд имеет дневной стационар восстановительного 
лечения. Его услугами воспользовались 854 бывших работ
ника комбината. Кроме того, в течение полугодия фонд обес
печил 383 бесплатных путевки в комбинатские санатории ве
теранам и инвалидам. Их стоимость составила без малого три 
миллиона рублей. 72 талона на бесплатное протезирование в 
стоматологическом центре «Агат» - это еще почти 70 тысяч 
рублей из средств фонда. 

За счет фонда работает социальная аптека с двумя киосками и 
пунктом. Около 80 тысяч не только металлургов, но и горожан 
получили возможность приобрести у нас медикаменты на де
сять процентов дешевле, чем в обычных городских аптеках. «То
варооборот» здесь составил более 5,7 миллиона рублей. 

Наш металлургический комбинат является, пожалуй, един
ственным предприятием в Уральском регионе, который оказы
вает материальную помощь своим работницам при рождении 
ребенка и на приобретение одежды новорожденным. По этим 
статьям смета расходов фонда составила почти 180 тысяч руб
лей. 

Было бы непростительной ошибкой утверждать, что фонд 
«Металлург» ограничивает свою благотворительность толь
ко бывшими работниками комбината. Да, основная доля рас
ходов предназначена для них. И основную ношу в реализа
ции комплексной программы социальной защиты несет ме
таллургический комбинат: за погода его руководство пере
числило фонду 59 миллионов рублей, из других организа
ций города поступило 16,6 миллиона рублей. Наш фонд ока
зывает посильную помощь пенсионерам-бюджетникам: 6500 
человек получили около двух миллионов рублей. Или такой 
факт: бесплатно в нашем кафе «Ветеран» ежемесячно пита
ются 95 человек. За полгода кафе обслужило 570 человек, 
120 из них - бюджетники. Материальная помощь неработаю
щим инвалидам составила более двух миллионов рублей. 

Особая тема для разговора - благотворительность детям и 
учащимся. На реализацию программы по их социальной защите 
фонд израсходовал в общей сложности более 7,3 миллиона руб
лей. К примеру, 180 тысяч рублей пошло на оплату путевок в 
оздоровительные лагеря детям из семей, потерявших кормиль
ца. Или такой факт: мы перечислили два миллиона рублей на 
оснащение оздоровительных лагерей спортинвентарем, 71 ты
сячу - дошкольным учреждениям, сельским детским домам... 
Мы помогаем спортивным школам, на конкурс «Одаренные дети 
Магнитки» выделили 200 тысяч рублей... 

Темой отдельной следует считать рассказ о работе комплекса 
бытовых услуг по адресу: Карла Маркса, 174, где 500 пенсио
неров бесплатно отремонтировали обувь, 100 человек - одеж
ду, около 180 - часы. Наконец, около 100 тысяч магнитогорцев 
сделали покупки в четырех магазинах фонда - товары и про
дукты в них мы продаем по пониженным ценам. 

Комбинат и город в целом вправе гордиться тем, что обеспе
чили деятельность благотворительного общественного фонда 
«Металлург». Аналоги в России у него вряд ли найдутся. 

Валентин ВЛАДИМИРЦЕВ, 
директор Б О Ф «Металлург» . 

О тех, кто служит людям не за деньги 
Ветеранская организация горняков насчитывает 3878 пенсионеров 

В августе день рождения отметили: 
А. Тюрнина - председатель совета ветеранов цеха связи; 
И. Голубятников - председатель совета ветеранов ЛПЦ-4; 
Л. Мурзаева - председатель совета ветеранов ЛПЦ-10; 
3. Маркова - председатель совета ветеранов ДКиТ; 
Л. Гавриленко - председатель совета ветеранов КЦ-2; 
3. Бельцова - председатель совета ветеранов управления 

ММК. 

С юбилеем! 
Т. Сафонову - председателя совета ветеранов АПК, с 65-

летием; 
А. Джиломанова - председателя совета ветеранов цеха по

крытий, с 60-летием. 
Желаем именинникам и юбилярам крепкого здоровья и успе

хов в общественной работе. 
Совет ветеранов ОАО «ММК». 

Когда создавался ее совет, вна
чале ставилась скромная задача: 
выявить ушедших на пенсию, со
брать данные о трудовом стаже, 
уточнить адреса. К 40-летию 
Победы были взяты на учет все 
участники войны и труженики 
тыла. 

Работа энтузиастов -обще
ственников закипела в полную 
силу с приходом М. Горшкова. 
Он много лет возглавлял партий
ную организацию ГОПа, и его 
опыт положительно сказался на 
становлении общественного 
объединения ветеранов-горня
ков. Новый председатель начал 
с цеховых ветеранских советов: 

стали обязательными совещания 
С председателями и активом, 
были составлены планы работ, 
решались первоочередные зада
чи. Вошли в практику взаимо
проверки цеховых советов с об
суждением результатов, лучшие 
наработки внедрялись в цехах. 
Налаживалась связь с руководи
телями цехов и передела. 

М. Горшков внес огромную 
лепту в создание музея ветера
нов ГОПа. Эта работа всколых
нула всех: собирали материалы, 
фотографии, грамоты и дипло
мы, ордена, медали, обмундиро
вание, образцы одежды и обуви 
времен освоения горы Магнит

ной. В музее у каждого цеха по
явился свой стенд, отдельно 
были оформлены стенды по во
енной тематике, нашла отраже
ние и работа тружеников тыла 
во время войны, были представ
лены оставившие заметный след 
командиры нашего производ
ства. Со временем музей ГОПа 
стал одним из лучших на комби
нате. Хочется поименно назвать 
всех, кто отдавал не только вре
мя и силы этой работе, а вкла
дывал в нее душу: М. Горшков, 
В. Михайлов, Н. Мелентьев, П. 
Земляков, Р. Мадьяров, А. Гра-
добик и еще многие, а также ру
ководителей ГОПа - В. Долго-

полова, Г. Якименко. Открытие 
музея ветеранов состоялось в 
1989 году, к 50-летию передела. 

Советы ветеранов в цехах воз
главляли преданные делу люди, 
многие из которых досконально 
знали нужды и чаяния своих пен
сионеров. Одним из них был 
Н. Мелентьев, более двадцати 
лет возглавлявший совет ветера
нов аглоцеха. По его инициативе 
создан музей цеха. Это была луч
шая ветеранская организация 
ГОПа, насчитывающая 1200 пен
сионеров. Более двух десятков 
лет прекрасно справлялся с об
щественной должностью предсе
дателя совета ветеранов РОФ В. 

Михайлов. Это был поистине че
ловек коллектива, мастер на все 
руки. Его вклад в создание му
зея ГОПа неоценим. 

Председателем совета вете
ранов цеха горного транспор
та был необыкновенный чело
век - Р. Мадьяров. Свыше со
рока лет перевозил он на элек
тровозе горную массу. За доб
лестный труд удостоен ордена 
Ленина, за боевые заслуги от
мечен орденами Отечественной 
войны I и II степеней, орденом 
Красной Звезды, медалями. 
Уйдя на заслуженный отдых, он 
ежедневно в течение 15 лет, как 
на работу, приходил в цех по 

ветеранским делам. Всегда пун
ктуален был и председатель 
совета ветеранов ЦПАШ П. Го
ловин. 

Ныне совет ветеранов ГОПа 
возглавляет Г. Угольцева, ко
т о р а я п р и о б р е л а б о л ь ш о й 
опыт общественной работы. 
Наша организация по праву 
считается лучшей на комбина
те. Д е р ж а т марку славного 
предприятия горняков и цехо
вые советы. Хочется пожелать 
всем моим товарищам, кто ве
рой и правдой служит людям, 
доброго здоровья и успехов в 
их благородном деле. 

Михаил Ф И Л И П П О В . 
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...И мойте руки с мылом 
ЗДОРОВЬЕ 

Время от времени мы узнаем о массовых отравлениях некаче
ственными продуктами. Но вряд ли кто из нас всерьез задумается 
над этими случаями: не с нами, и ладно. И только специалисты оза
бочены - такая угроза существует постоянно. 

В нашем городе довольно часто регистрируют случаи острого 
кишечного инфекционного заболевания - сальмонеллеза. При за
ражении происходит интоксикация организма продуктами жизне
деятельности сальмонелл. 

Заболевание начинается обычно через 12-24 часа после приема 
пищи, в которой содержались сальмонеллы. Тошнота, рвота, го
ловная боль, головокружение, температура, боли в животе, частый 
жидкий стул мучают человека несколько дней. А если отравится 
человек, относящийся к группе риска (дети, пожилые, чьи силы 
ослаблены), сальмонеллезная инфекция может привести к смерти. 
Больные сальмонеллезом опасны для окружающих с первого дня 
заболевания. 

Болезнь в основном передается через зараженную сальмонеллами 
пищу, употребляемую без достаточной термической обработки, долго 
хранившуюся при комнатной температуре. Попав в готовое блюдо, 
сальмонеллы ускоренно размножаются, же изменяя при этом ни его 
вкуса, ни цвета, ни запаха Заболевание чаще всего связано с употреб
лением в пищу мяса больных животных и птиц, а также яиц, молока, 
молочных и рыбных продуктов, тортов, холодных закусок, студней. 
Особенно опасно мясо вынужденно забитых животных. 

Что делать, если болезнь все же «захватила» вас? При появлении 
первых признаков любого кишечного расстройства нужно про
мыть желудок кипяченой водой. 

Для лечения диареи (поноса) рекомендуется использовать имо-
диум. Он препятствует потере жидкости организмом, нормализует 
повышенную двигательную активность кишечника и ускоряет про
цесс выздоровления. Имодиум принимают по 2 капсулы после пер
вого жидкого стула, если жидкий стул повторился - по 1 капсуле 
после каждого жидкого стула (не более 8 капсул). Если жидкий стул 
прекратился, прием имодиума следует прекратить. В настоящее 
время выпускается имодиум лингвал. Такие таблетки мгновенно 
растворяются на языке и поэтому не требуют запивания водой. 

Кроме этого, лечение острой диареи должно включать возмещение 
потери жидкости. Наилучшим образом для этой цели подходит регдд-
рон - 1 порошок растворяется в 1 литре воды. В течение суток такой 
раствор необходимо пить в количестве 2-3 литров. Вместо него реко
мендую раствор собственного приготовления: в 1 стакан апельсинового 
сока (или сок из двух апельсинов) добавить 8 чайных ложек сахара и 1 
чайную ложку столовой соли, после чего кипяченой водой довести об
щий объем раствора до 1 литра. Принимать по стакану каждый час. 

Чтобы избежать опасного заболевания, необходимо соблюдать не
сложные правила: не употреблять мясо, не прошедшее ветеринарно-
санитарный контроль. Обычно его приобретают вне рынка, у случай
ных людей; мясо и мясопродукты хранить в холодильнике отдельно от 
других продуктов; употреблять в пищу только свежее яйцо - от 8 до 
10 дней; свежеприготовленный фарш использовать в течение 12 часов; 
блюда, содержащиеся без холодильника, перед употреблением вновь 
прокипятить или обжарить; не употреблять сырых яиц; гусиные и 
утиные яйца, бой яиц, кислое молоко «самоквас» использовать только 
для приготовления теста; купленное на рынке и разливное магазинное 
молоко обязательно кипятить; купленный не в магазине творог следу
ет подвергать термической обработке; овощи и фрукты тщательно 
мыть проточной водопроводной водой, даже если они выращены на 
личном садовом участке; разделку сырых и готовых продуктов про
водить на разных разделочных досках и отдельными ножами; перед 
приготовлением блюд из мяса, рыбы, яиц эти продукты тщательно 
промыть; систематически мыть руки с мылом перед приготовлением 
пищи, перед едой, после посещения туалета 

Правила, как видите, просты и наверняка вам известны. Нужно 
только соблюдать их, и вы сохраните главное, что у вас есть, здоровье. 

Валентина ТРОФИМЕНКО, 
врач инфекционного кабинета поликлиники № 2 

объединенной медсанчасти. 

Ибица переносится 
В последние сутки уходящего лета здесь будет происходить 
нечто невообразимое 

Ибица вздыбится - говори
те? Да ладно вам! Нечего им 
завидовать. Надо лишь вклю
чить воображение, предста
вить на минутку, что знаме
нитый фестиваль переносится 
на Урал, прыгнуть в 
автобус и . . . оказаться 
в самом центре перво
го в истории Магнит
ки загородного гран
д и о з н о г о ф е с т и в а л я 
современной музыки и 
с п о р т а « С и н д р о м » . 
Мало не покажется. 14 
часов нон-стоп в ком
пании с самыми знаме
н и т ы м и к о м а н д а м и 
Урала, со спортсмена-
ми-экстремалами„ с продви
нутыми молодежными клуба
ми. Да приправлено это все 
будет Пивным фестивалем . 
Вот такой абзаковский пост
летний кошмар. 

А почему бы и нет? Комби
нат вложил громадные сред
ства, построил превосходный 
горнолыжный комплекс, выли
зал и отутюжил дом отдыха. 
Теперь там - Европа-А, кра
сота, чистота , абсолютный 
комфорт, отличный аквапарк. 
Причем не под открытым не
бом, как на Банном, а под кры
шей, где всегда тропический 
климат и плюс 30 по Цельсию. 
Там есть бары и рестораны, 
детские площадки и все для за
нятий любым видом спорта. К 
тому же это просто райский 
уголок в горах. Да что я гово
рю, вы сами все знаете. Вот 
только в межсезонье делать 
там решительно нечего. Разве 
что воздухом дышать. Скуч
но. Вот и получается, что зна
менитая президентская горно-
лыжка чуть ли не полгода в 
простое. Непорядок, решило 
а б з а к о в с к о е р у к о в о д с т в о . 

Абзаковские 
руководители-
экстремалы 
хотят сделать 
фестиваль 
традици
онным 

Надо в полной мере использо
вать то, что с такой любовью 
создано комбинатом. Надо, что
бы тут и весной, и летом, и осе
нью жизнь бурлила. Чтобы на
род - и наш, и залетный - мог 

полноценнно отды
хать. 

Идеи, как гово
р и т с я , н о с я т с я в 
в о з д у х е и с у щ е 
ствуют параллель
но. Так что очень 
вовремя подвали
ли к д и р е к т о р у 
«Абзаково» Нико
л а ю Н о в и к о в у 
д в о е н е н о р м а л ь 
ных городских эн

т у з и а с т о в с почти г о т о в ы м 
проектом грандиозного моло
дежного шоу. Рисковое руко
водство курорта предложение 
приняло. М М К поддержал и 
одобрил сие начинание , по
скольку полностью доверяет 
своему самому красивому под
р а з д е л е н и ю . И завертелось . 
Что да как - рассказывать не 
стану. Скажу только, что ра
бота по подготовке и органи
зации первого загородного су
пермолодежного фестиваля на 
полных парах движется к кон
цу. Да еще пару слов о том, что 
же там такое невероятное зате
вается. 

Прежде всего - это соедине
ние самой современной, самой 
продвинутой музыки, причем 
разных ее направлений, с экст
ремальными видами спорта. 

Всю ночь с 30 на 31 августа в 
исполнении десяти разных ко
манд будет звучать живая му
зыка. «Звероформа» и «Капел
лан» из Уфы, Dark Blansh из 
Оренбурга , знаменитый Last 
Deal из Самары. Прибудут гос
ти из Челябинска, Кургана, Ка
зани, Екатеринбурга и даже из 

самой матушки Москвы. Наши 
м а г н и т о г о р с к и е м у з ы к а н т ы 
тоже не ударят лицом в грязь и 
посоревнуются с гостями. «Бен 
Ган», «Поп-Корн», Mad-V от
тянутся по полной программе. 
Иными словами, представлены 
если не все, то очень многие на
правления современной, нетра
диционной и альтернативной, в 
том числе электронной, музы
ки . Гранж, п а н к - р о к , т р э ш , 
хард-рок и так далее. 

Кроме того , организаторы 
шоу хотят показать спортив
ную современную культуру: 
скейбордисты, велосипедисты-
экстремалы, роллеры. 

Добавьте сюда брейк-данс, 
толкинистов с их шотландской 
сагой и битвой на мечах и топо
рах. Причем все это будет про
исходить прямо среди изум
ленной публики, в режиме, что 
называется, реального време
ни. Не забудьте и про тяжелые 
м о т о ц и к л ы м а г н и т о г о р с к и х 
байкеров . Ф и г у р ы в ы с ш е г о 
мотомастерства - отдельное 
зрелище. Ну, а уж о таких ми
лых всякому сердцу вещах, как 
участие в шоу прелестных дам, 
я и не говорю. Как и о пиво-
сосисочных соревновательных 
развлекалках. 

Вот лишь краткий перечень 
того, что хотят предложить гос
тям и горожанам организаторы 
праздника. Зачем им это надо? 

Те, кто взвалил на себя ху
д о ж е с т в е н н о - и с п о л н и т е л ь с 
к у ю с т о р о н у ф е с т и в а л я -
Д м и т р и й Т е к и л а и С е р г е й 
Метлев, говорят, что просто 
достала дешевая телепопса , 
разрушающая мозги. И вооб
ще, почему бы не устроить из 
прекрасного места под назва
нием Абзаково своеобразную 
М е к к у , у р а л ь с к у ю И б и ц у , 

культовое место, каким давно 
стало Банное озеро с его мо
гучим оздоровительным ком
плексом. Абзаково - не менее 
могуче. Не надо ехать за гра
ницу, чтобы просто потусо
ваться. Все это можно полу
чить - и гораздо дешевле - в 
ю ж н о у р а л ь с к и х г о р а х , т ак 
лихо обустроенных комбина
том. И родным металлургам 
между прочим от этого ниче
го, кроме пользы, не будет. 

Директор дома отдыха Нико
лай Новиков считает, что вве
ренное ему подразделение впол
не в состоянии справиться с 
грандиозным проектом. Ведь 
проводили же международные 
с о р е в н о в а н и я - п р и е з ж а л и 
шесть стран - были и чемпио
наты России, когда наезжало по 
300 человек представителей, да 
по 400 участников. Да и три 
визита Президента России вы
держали. Так что опыт работы 
с людьми есть, но нет опыта ра
боты в межсезонье . А надо. 

; Правда, месяц назад был пущен 
пробный шар , и н е б о л ь ш о е 
развлекательное мероприятие 
имело место быть. Новиков счи
тает, что «проба пера» показа
ла: у людей есть желание отды
хать на природе, да еще и в от
лично оборудованном для это
го месте. «Надо развивать ту
ризм, - говорят организаторы. 
Люди должны отдыхать, радо
ваться. Ради радости все и зате
вается. Потому что праздника 
всегда ждут». 

Абзаковские руководители-
экстремалы хотят сделать фес
тиваль традиционным. Иными 
словами, пусть будут «Синд-
ром»-весна, осень и даже зима. 
Ведь не лыжами едиными.. . 

А в последние сутки этого 
лета фестиваль - большой, кра

сочный, шумный и яркий - со
стоится на горнолыжном курор
те, непосредственно на биатлон
ной площадке. Начнется он уже 
часа в три дня с различных по
казательных и соревновательных 
спортивных игр. А в полный го
лос грянет в шесть вечера. За

тихнет лишь утром следующе
го дня. Невзирая на погоду. 
Впрочем, мы уже по своим ка
налам заказали чудесные пос
ледние часы уходящего лета. 
Если нас ТАМ услышат, то. . . 
сами понимаете. 

Татьяна БОРИСОВА. 

Ибица. Отдых в движении 
Карфагеняне называли Ибицу Ibossim, римляне - Ebusus, 

арабы Yebisah. Все эти слова значат одно: «остров Беса». Толь
ко не надо сразу представлять себе сатанистов и обряды черной 
магии. Бес - это древнеегипетский бог эротики и развлечений, 
который защищал младенцев и рожениц и увеличивал детород
ную силу мужчин. Какой бог - такой и остров, поэтому Ибица с 
тех пор и является всемирным центром развлечений. 

Популярности острова способствует здешний климат. Ибица 
расположена в привилегированной климатической зоне Среди
земного моря на расстоянии в 200 км от побережья Африки и в 
87 км от материковой Испании. 

Р Е К Л А М А 
шщшшштшшшшщшшшш 

Для участия в конкурсе вы заполняете 
анкетный лист и отсылаете по указанному 
адресу. Именно вы .назовёте худших из... 

АНО «Коммунальный герой» 
проводит первый конкурс «Герой» 
коммунальных реформ». Именно вы, 
те, кто ежедневно сталкивается с 
коммунальными проблемами, 
равнодушием и хамством, 
определите три худших 
коммунальных предприятия. 

24 сентября АНО « Коммунальный герой» приглашает всех на церемонию награждения, которая 
обещает быть веселой и запоминающейся. На ней мы отметим читателей, правильно угадавших 
имена «призеров» конкурса на «почетное» звание худшего коммунального предприятия (см вторую 
часть анкеты). Всех участников ждут грамоты, а трех победителей - денежные призы по 2 тысячи 
рублей. Судьбу читателей определит жребий. 

Автор самого интересного рассказа на тему «За что мы ппатим» получит 5 тысяч рублей 
и лично вручит приз «Герою» коммунальных реформ» 24 сентября на церемонии,,. 
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Поставьте любой знак в квадрате напротив ХУДШЕГО предприятия коммунального об-
JLJ служивання. 

«Теплофикация» Снабжает теплом, горячей водой 
«Водоканал» Снабжает пожарно-литьевой водой, еодоотведение 
«Гор аде к ф осе ть » ^набжает электричеством 
« М и! пятого р скм ежрайто» Снабжает газом 
й'Ураясвязьниформ >» Телефонная связь и прочие услуги электросвязи 
Предприятие «Л ИФТ») Отвечает за ремонт и обслуживание лифтов 
« Спецавто хо зяйстяо » Выаозит мусор, занимается отловом бродячих животных 
« Ю У - Ь Обслуживает жилфонд от у л Вокзальной до ул, Комсомольской 
«Трест жилищного хозяйства* Обслуживает жилфонд от ул. Комсомольской до ул. Завенягина 
«ЖРЭУ-2 » Обслуживает жилфонд от ул. Труда до ул. Зеленый Лог 
«ЖРЭУ-3» Обслуживает жилфонд от ул. Завенягина до ул. Труда 
«ЖРЭУ-4» Обслуживает жилфонд левобережья, 12 участок 
и Гор *легфотрансаорт>> Трамвайные перевозки 
«МПАТП-1» Автобусные перевозки 
« Управление благ-оу стройст»а» Озеленение, содержание дорог, кладбищ 

ПД{ Я хочу угадать, как распределятся места между ХУДШИМИ 
гт™ коммунальными предприятиями города: 

ШШШ НИШ MHML 

тми 1 

1. 
2 ._ 
3. 
Мои личные данные: 
ФИО: 
Телефон: 

Гу^Г1 д | Я хочу рассказать о самом ХУДШЕМ коммунальном 
LxLl М™* предприятии. 

Купон и ваш рассказ лссмп i л АЛГОЛ 
присылайте в конверте по адресу: 455000, 3/Я 14400 J 

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 

Начальника химико-технологической 
группы Наталью Александровну МЕРЕКИНУ 

с юбилеем! 
Желаем безоблачного неба, 
Родных за праздничным столом, 
Чтоб ваша жизнь была согрета 
Любовью, радостью, теплом! 

Коллектив ЦЗЛ ОАО «ММК». 

Помогаю Б Р О С И Т Ь П И Т Ь . Врач Курдюмов. 
ВСЕ МЕТОДЫ - в одном! Запись на прием к врачу 
проводи гея ежедневно в помещении Театра оперы и 
балета по адресу: пр. Ленина. 16. Лиц. 933384/25. 

на эмали, памятники. 
Галиуллнна, 30 (за Курортной ноли клиникой). 

Т. 35-08-09 

ТВ-антенны. Установка. Разводка. Гарантия. 
Т. 22-54-65. 

С ДНЕМ АНГЕЛА, 
ОТЕЦ ФЕДОР! 

Своими сильными крылами 
Меня оберегаешь ты, 
Даешь мне силы и здоровье, 

-Ф- ̂ рШ̂  И воплощаются мечты. 
Прихожане. 

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ 
Полгода нет с нами дорогого человека Дозорова 

Анатолия Тихоновича - мужа, отца, деда. Но память 
о нем жива. Благодарим коллектив вагонного цеха 
ОАО «ММК» и лично Г. М. Чайкина за организацию 
похорон, моральную поддержку и материальную 
помощь семьи покойного. 

Семья ДРОЗДОВЫХ. 

Сердечная б л а г о д а р н о с т ь д и р е к т о р у ОАО 
«МММЗ» Александру Васильевичу Титову, замес
тителям директора В. И. Трубникову, В. Н. Лебеде
ву, председателю профкома А. П. Солоцкому, началь
нику Х П Ц - 2 А. С. Гульцину, В. С. Жучкину, 
М. Г. Тулубаеву и всем, кто разделил с нами горечь 
утраты дорогого человека, за помощь и поддержку в 
организации похорон любимого мужа, отца, дедуш
ки Владимира Федоровича Гаврилюка. 

Жена, дети, внуки. 

Управление экономики ОАО «ММК» выражает 
соболезнование Галыгиной Надежде Герасимовне 

по поводу смерти матери 
НЕМЫКИНОЙ 

Матрены Савельевны. 

Ул. Завенягина 

Спасибо, 
что читаете нас 

агнито 

г о р о д с к а я га зета 

РЕДАКЦИИ: 

и пишете нам: ИНТЕРНЕТ: http://www .mmk.ru 
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